

I

LA FAMILIA DEL CARIBE

RESPUESTAS A LA TRANSFORMACION ECONOMICA Y SOCIAL

Introducción

Los países del Caribe, caracterizados por su dependencia de los acontecimientos en la economía global, han sentido el impacto de la crisis económica mundial y han sufrido el consiguiente deterioro social en muchos aspectos. Han aflorado varios de los problemas estructurales de la región. Entre ellos, el desempleo aparece como un factor determinante en las transformaciones en gran escala que han ocurrido en el ámbito social en la sociedad caribeña.

Este documento describe brevemente algunas de esas transformaciones en relación con sus efectos sobre el desarrollo humano, particularmente sobre la "familia". Trata de centrarse en las respuestas que emanan de grupos sociales o instituciones clasificadas como "familia".

La realidad social de la situación caribeña exige una redefinición del concepto. Los puntos de vista expuestos por los investigadores que en oportunidades anteriores se ocuparon del concepto, deben ser examinados de nuevo.

Se hace énfasis en la importancia de la raza, color, clase y características étnicas a fin de comprender, no sólo las formas y estructuras, sino también las acciones y respuestas de grupos humanos que llegaron a la región y se han formado y reconstruido a sí mismos, para formar la "familia" caribeña.